



Festi'jeunes : 3ème édition.



Centre Social et Culturel des Fossés-Jean

NOUVEAUX LOCAUX
1, rue Jules Michelet - 92700 Colombes
01 42 42 86 76
infos@csc-fossesjean.com
www.csc-fossesjean.com

FESTI'JEUNES
3 ÈME ÉDITION

VENEZ DÉCOUVRIR LES PRATIQUES ARTISTIQUES DES JEUNES COLOMBIENS

VENDREDI 27 DECEMBRE DE 15H A 17H30

AU PROGRAMME :

- ARTS DU CIRQUE
- BATUCADA
- HIP HOP
- DANSE INDIENNE
- PANTOMIME...

Entrée libre. Tous publics à partir de 6 ans. Les enfants et/ou jeunes doivent être accompagnés de leurs parents.



RÉSUMÉ

Le Festi'jeunes est un événement organisé par le Centre social et culturel des Fossés-Jean qui vise à valoriser les pratiques artistiques amateurs de jeunes de Colombes.

CENTRE SOCIAL ET CULTUREL DES FOSSES-JEAN

92700 COLOMBES

Date de début : **14/10/2019**

Date de fin : **15/01/2020**

Référent(e) de l'action
Leïla HADDADI

OBJECTIF DE L'ACTION

- ✓ Favoriser la rencontre des jeunes Colombiens issus de tous les quartiers et de tous types de structures de la Ville de Colombes
- ✓ S'initier aux arts du cirque et au mime
- ✓ Organiser une après-midi de rencontre artistique amateur dans le nouveau centre social
- ✓ Promouvoir le nouveau pôle d'équipements
- ✓ Faire découvrir les structures culturelles de la Ville de Colombes

QUELS CHANGEMENTS CELA A-T-IL PRODUIT ?

Sur le public visé

Cette initiative a permis aux jeunes de découvrir d'autres disciplines, de faire preuve d'écoute et de solidarité, d'esprit d'équipe, d'échanger avec des jeunes qu'ils n'auraient pas forcément côtoyés, de se rendre compte que l'effort, la persévérance sont payants et apportent non seulement qualité et fierté. Même si certains rechignaient parce qu'ils devaient répéter les mêmes gestes, parce que l'apprentissage est long, ils ont aimé participer à cet événement. Beaucoup souhaitent poursuivre lors de prochains stages et améliorer leur pratique afin de présenter un plus beau spectacle.

Sur le centre

L'organisation de l'événement dans les nouveaux locaux a permis de donner une autre image du Centre social et culturel.

QUEL RÔLE

Quelle est la situation de départ qui a motivé le projet ?

A travers ce projet, il s'agit de valoriser les pratiques artistiques amateurs de jeunes et de montrer que dans les centres sociaux, les animateurs jeunesse ne proposent pas que des rencontres autour du foot.

Il s'agit de la 3ème édition. La particularité est la présentation dans nos nouveaux locaux. Le quartier est en pleine évolution depuis plusieurs années (projet ANRU). Le Festi'Jeunes est la première action dans le Pôle d'équipements Jacques Chirac.

Qu'avez-vous mis en place

Il s'agit, à travers ce projet, de favoriser la rencontre inter-quartiers en s'appuyant sur des pratiques artistiques et de rendre les jeunes autonomes dans leurs loisirs. Ce projet s'inscrit dans le prolongement du travail de rencontre de jeunes issus des quartiers de la Ville de Colombes. Il s'intègre dans une démarche de vivre ensemble et d'ouverture culturelle.

Le projet s'est déroulé la 1ère semaine des vacances de Noël.

Nous avons organisé 2 stages au sein du centre social du 23 au 27 décembre :

- Initiation aux arts du cirque : 10h avec un intervenant qui a abordé plusieurs disciplines du cirque.
- Initiation au mime : 10h avec deux à trois intervenants.

Lors de l'initiation aux arts du cirque, les jeunes du CSC ont découvert 5 disciplines : le rolla bolla, la boule, le fil, les portés, le jonglage. Ils ont pu choisir la discipline qu'ils voulaient présenter et ont préparé 20 mn de spectacle. Le groupe qui a travaillé sur le mime a découvert son histoire (grandes figures, visionnage d'extraits de films), la technique. Ils ont préparé des saynètes sur le thème des stéréotypes sexistes.

Une sortie au cirque Bouglione a également eu lieu ainsi que le visionnage du *Dictateur*.

Les animateurs ont proposé une après-midi de valorisation de pratiques artistiques amateurs de jeunes dans le nouveau centre social le dernier jour des vacances. Nous avons invité à participer à cet événement d'autres structures qui accueillent des jeunes (des associations et des structures municipales).

Les disciplines artistiques présentées : les arts du cirque, le hip hop, la batucada, la danse indienne, la pantomime.

En tout, 47 jeunes se sont investis dans le Festi'Jeunes (17 garçons et 30 filles).

Nous avons accueilli un public d'environ 150 personnes. Le public était composé de familles, enfants de l'ACM du CSC, jeunes du Club ados du CSC mais également d'habitants non usagers de la structure.

Quelles ont été les étapes clés du projet ?

Début octobre 2019		Contact des partenaires et présentation du projet
Mi novembre 2019		Elaboration du programme
Début décembre 2019		Communication de l'événement
1ère semaine des vacances de Noël 2019		Mise en place de 2 stages d'initiation aux arts du cirque et au mime avec 2 groupes de jeunes du Club ados du CSC des Fossés-Jean
27 décembre 2019		Festi'Jeunes
Mi-janvier 2020		Bilan avec les jeunes et les partenaires

Quels moyens ont été mis en oeuvre ?

Mise en place des équipes et rôle de chacun

Participation de 6 structures : l'Espace ados (structure jeunesse de la Ville de Colombes), la Cave à théâtre, l'Association 9.2 Styles, l'Association des Franco-Tamous de Colombes, le Collectif Masque, Le CSC des Fossés-Jean.

Mise en place des moyens logistiques et financiers

Le projet a été soutenu dans le cadre du dispositif VVV et du Contrat de Ville.

Place des partenaires et du centre social dans le projet

Le CSC des Fossés-Jean a coordonné et organisé l'événement. Il a pris contact avec les partenaires de la Ville (associations et structures municipales) et a mis en place le projet.

Quels moyens ont été mis en oeuvre ?

A JOUÉ L'HABITANT

- 1 participant

QUEL RÔLE A JOUÉ LE CENTRE

- 1 a animé l'action pour les habitants
- 2 a animé l'action avec les habitants

QUELLES DIFFICULTÉS ONT ÉTÉ RENCONTRÉES ?

- 1 Cette année, nous avons contacté toutes les associations culturelles qui proposent des activités artistiques à des jeunes. Il a été difficile de mobiliser de nouveaux partenaires.

Quel(s) résultat(s) de l'action ?

- Cette année, les spectateurs étaient plus nombreux encore que les années précédentes. De nombreux parents et usagers du centre social et culturel étaient présents mais également des non usagers de la structure. Le nouvel équipement est attrayant, il invite davantage certains habitants à y rentrer.
- Lors des stages, les jeunes ont été assidus et volontaires.

Nous souhaitons poursuivre ce type d'action plus régulièrement car cela permet non seulement de valoriser les jeunes, de donner une autre image de la jeunesse mais également de créer des échanges et de l'émulation. Tous les participants n'avaient pas la même expérience, pas le même niveau de pratique.

L'action va-t-elle se poursuivre ?

Oui, nous souhaitons organiser une 4ème édition en 2020.

Quelles améliorations souhaiteriez-vous apporter au projet ?

Nous souhaiterions :

- mobiliser de nouvelles structures et diversifier les propositions
- accueillir de nouveaux publics lors de la restitution
- que l'événement devienne une habitude pour les habitants
- donner davantage la parole aux jeunes sur leurs pratiques artistiques

Quels conseils donneriez-vous à des personnes qui voudraient suivre vos traces ?

Le travail avec les partenaires est essentiel. Il se fait sur le long terme pour être reconnu.

Bien choisir la période de mise en place de l'événement.

Communiquer très largement pour rendre visible mais également valoriser l'action.

Galerie d'image



Pantomime



Les Batuc'Ados



Le cirque

Retrouvez plus d'informations et participez sur la plateforme, lien direct vers la fiche action :

<https://www.cestpossible.me/action/festijeunes-3eme-edition/>